



BELICE INGRESA A LA ONU.— Naciones Unidas, septiembre 25. El Primer Ministro de Belice, George Price, habla hoy en el seno de las Naciones Unidas, al ingresar su país a la Organización Mundial. (UNIFAX II de UPI).

Mayor Participación de los Obreros en Polonia

VARSOVIA, septiembre 25 (AP).— Los obreros polacos obtuvieron hoy el derecho a compartir con el Gobierno, el nombramiento de ejecutivos empresariales, pero la nueva ley que lo establece podría ser cuestionada por los dirigentes de la Federación Laboral Solidaridad, que procuran una mayor autonomía.

La ley sobre participación obrera en la dirección de las empresas, que representa una medida de transacción entre el Go-

bierno y los dirigentes sindicales independientes, fue aprobada sin oposición por el SEJM, Parlamento, de 460 miembros, aunque con 15 abstenciones.

Al mismo tiempo, se aumentó el número de policías militares y soldados que patrullaban las calles de Varsovia, después que el Primer Ministro, general Wojciech Jaruzelski, dijo que contribuirían a combatir las actividades ilegales y antisoviéticas, de las que culpó a sectores de Solidaridad.

El Parlamento instó a que "se ponga fin a la siembra del descontento y a las elecciones que atentan contra la ley y el orden social", en una resolución aprobada hoy con el firme respaldo de Jaruzelski.

También, en una carta abierta a Solidaridad, el SEJM expresa preocupación por los "intentos de fuerzas extremistas de Solidaridad, de tratar de im-

—Favor pase a la página 15.

Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es sábado 26 de septiembre, día número 269 de 1981. Faltan 96 días para que finalice el año.

Acontecimientos destacados de la fecha:

1604: El Rey de España concede licencia para imprimir "Don Quijote de la Mancha" de Cervantes. El impresor fue Juan de la Cuesta.

1815: Se forma la Santa Alianza anti-liberal entre Austria, Rusia y Prusia, para mantener los Tratados del Consejo de Viena.

1850: Veintitrés países firman un acuerdo de la asamblea de la Liga para apoyar el Pacto Kellogg

—Favor pase a la página 23.

Belice Ingresó a la ONU

NACIONES UNIDAS, septiembre 25 (AP).— La Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) admitió hoy a Belice, como miembro del Organismo mundial con 144 votos a favor y uno solo en contra, el de Guatemala, según se anunció.

La incorporación de Belice, la nación centroamericana que el lunes obtuvo su independencia de Gran Bretaña, se produjo 10 días después de la lograda por la nación isleña de Va-

—Favor pase a la página 21.

Acuerdan Nuevas Cuotas de Exportación de Café

LONDRES, septiembre 25 (AP).— El Consejo de la Organización Internacional del Café (OIC), aprobó hoy una cuota global de exportación para 1981-1982 de 56 millones de sacos.

A fin de neutralizar la baja en los precios mundiales, los delegados que participaron en la sesión de 20 días, resolvieron que los mercados mundiales recibían menores volúmenes de café. Para ello establecieron una cuota de trece millones de sacos para el primer trimestre, a partir del primero de octubre, en lugar del habitual cuarto de la cuota anual, que en este caso habría sido de 14 millones.

El Consejo advirtió que si los precios bajan se reducirán las cuotas y si suben serán incrementadas. Los cambios podrían disminuir la cuota anual global a 52 millones de sacos o bien aumentarla hasta 60.6

millones.

El Consejo también resolvió extender por un año más el Acuerdo Internacional del Café, vigente desde 1976, hasta el 30 de septiembre de 1983.

Si bien hubo consenso general respecto a los volúmenes establecidos, los productores expresaron disconformidad por la forma en que fueron asignadas las cuotas a cada país.

Los etíopes fueron los

primeros en manifestar su descontento, y se retiraron de la sala de reuniones.

Entre los inconformes figuraron Ecuador, Kenia, Indonesia, y Papua-Nueva Guinea, país que reclamó una votación sobre cuotas, la primera de ese tipo en más de diez años.

Fuentes de la Conferencia dijeron que la distribución de la cuota global entre los productores se

—Favor pase a la página 27.

Rusia Desconfía de las Pláticas Sobre Desarme

MOSCU, septiembre 25 (UPI).— La Unión Soviética, molesta aún por el repudio de Estados Unidos a las negociaciones Salt-2, parece dispuesta a regatear con dureza en la conferencia que se iniciará en Ginebra, el 30 de noviembre, sobre control de armamentos nucleares.

Diplomáticos de esta capital dijeron hoy, que mientras el Kremlin parece genuinamente interesado en firmar algún acuerdo sobre reducción de armas nucleares, las negociaciones estarían ensombrecidas por la desconfianza del Kremlin, hacia el Gobierno del Presidente Ronald Reagan.

Supera el 10% la Tasa Inflacionaria en E.U.

WASHINGTON, septiembre 25 (UPI).— El alto costo de la construcción hizo que la tasa de inflación, durante el mes de agosto, fuese de 0.8 por ciento. De esa manera, el promedio anual se elevó a un 10.6 por ciento, informó el Departamento de Trabajo.

Es el segundo mes en que la inflación vuelve a ser superior al 10 por ciento, alterando una corriente de alzas moderadas de precios iniciada en marzo.

El índice completo de los precios al consumidor para el mes pasado fue de 276.5. Eso significa que los bienes y servicios cotizados en 100 dólares en 1967, cuestan actualmente 276.50 dólares.

Mientras los costos de la construcción fueron decisivos en el aumento de los precios en agosto, otros incrementos se diseminaron ampliamente a través de los bienes y servicios.

Los precios de los alimentos subieron un 0.7 por ciento, frente a un 0.8 por ciento de julio.

Un diplomático Occidental dijo que los soviéticos "Temer que Estados Unidos demore las conversaciones, hasta que los misiles Pershing y Cruise sean instalados en Europa, a fin de negociar desde una posición de fuerza".

La OTAN aprobó en 1979 la fabricación de esos misiles con ojiva nuclear, destinados a la defensa de naciones cercanas a los países firmantes del Pacto de Varsovia.

Una analista militar expresó que cuando el Jefe de los negociadores norteamericanos, Paul Nitze, y el soviético Yuli Kivitsinsky, se sienten a la mesa de conferencias, existirán dificultades para descubrir cuáles son las armas puestas en juego.

Durante las negociaciones Salt, la Unión Soviética exigió que los equipos nucleares distribuidos en Europa y el Lejano Oriente, formasen parte de un Tratado de Limitación de Armas Estratégicas.

Estados Unidos señaló que esa era una materia separada de las discusiones planteadas en esa ocasión.

Congreso Contra Política Exterior de Pde. Reagan

WASHINGTON, septiembre 25 (EFE).— El Congreso norteamericano, al poner condiciones a la ayuda de Estados Unidos a El Salvador y al rechazar en su forma actual la venta de aviones-espía "Awacs" a Arabia Saudita, ha puesto en serios aprietos la política exterior del Presidente Ronald Reagan.

Pese a las peticiones de Ronald Reagan y del Presidente salvadoreño, José Napoleón Duarte, el Senado condicionó ayer la entrega de 114 millones de dólares en ayuda militar y

económica a El Salvador para 1982, al respecto de los derechos humanos y el control por el Gobierno de las fuerzas militares de esta nación centroamericana.

Esta votación equivale a una rebelión del Congreso contra la política centroamericana de la Casa Blanca, orientada más hacia la seguridad y la lucha contra la influencia soviética, que hacia el desarrollo económico y social.

El Capitolio también ha indicado, al pedir el res-

—Favor pase a la página 19.

E.U. y Rusia se Preparan para una Guerra Espacial

LONDRES, septiembre 26 (UPI).— Aunque las batallas de las Galaxias de la película "Star Wars" (Guerra de las Galaxias), permanecen en el campo de la ciencia-ficción, según un Instituto, Estados Unidos y la Unión Soviética, están desarrollando las armas para iniciar una guerra espacial.

El Instituto Internacional de Estudios Estratégicos señaló que ambos lados estaban conduciendo agresivos programas, para desarrollar armas para proteger y destruir satélites en el espacio.

El más reciente informe del Instituto indica que ambos poderes estaban acumulando armas para una guerra química, y que la Unión Soviética tiene más de ocho veces la cantidad que tiene Estados Unidos.

En su revista anual "Military Balance" (Balance militar), el Instituto informa que ambos lados están interesados en programas dirigidos al uso militar del espacio, con énfasis en la tecnología de los rayos laser, tanto para la guerra antisatélite, como

—Favor pase a la página 21.



OTRO TRIUNFO OBRERO.— Varsovia, Polonia, septiembre 25. Los parlamentarios polacos votan hoy sobre la ley de participación obrera, en la dirección de las empresas. Es otro triunfo del sindicato "Solidaridad".